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高雄市議會第 3屆第 7次定期大會教育委員會 

（中華民國 111年 5月 13日下午 3時 21分） 

                           第 2次審查會會議紀錄 

主席（童議員燕珍）： 

    向各位議員報告，現在的議程是教育部門的分組審查，我們審查的議

程順序如下，第一個審議市長交議市政府提案，一共有 3案、第二個是

審議議員提案，一共有 73案，我們現在請專門委員宣讀。 

本會教育委員會江專門委員聖虔： 

    請各位議員翻開議長交議市政府提案（續）一覽表，請看案號 7、類別：

教育、主辦單位：文化局、案由：請審議文化部核定補助市府文化局 111

年度「博物館及地方文化館升級計畫」-「書寫城市歷史核心-地方文化

館提升計畫」乙案，經費合計新台幣 1,857萬 2,000元(中央補助款 1,300

萬元、市政府配合款 557萬 2,000元)，擬先行墊付執行案。請審議。 

主席（童議員燕珍）： 

    各位議員有沒有意見？請陳議員發言。 

陳議員致中： 

    謝謝主席，我想請教局長，這個案 1,800多萬元裡面是包含二大部份，

一個是史博館、一個是地方文化館，在史博館的部分，大部分是用在設

備嗎？ 

文化局王局長文翠： 

    展覽。 

陳議員致中： 

    但是有一部分是放在展示規劃的設計，還有大高雄歷史常設展等等行

銷推廣合作。我想要請教局長，之前我們一直關心二二八的展覽，這個

部分目前是常設展、還是策展、還是不定期的，在史博館這個部分？ 

文化局王局長文翠： 

    它是常設展。 

陳議員致中： 

    是常設展，因為之前局長提到，有一部分的經費很困難，二二八展示

的物品等等這部分能不能克服？如果我們有一些經費的話，可不可以把
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它擴充，包括雄中自衛隊這個部分的歷史，因為這是我們高雄在地歷史

特殊的一段，所以是不是可以放到二二八常設展覽裡面，雄中自衛隊目

前有沒有在常設展裡面？館長知道嗎？ 

文化局王局長文翠： 

    因為原本的常設展是七、八年前做的。 

陳議員致中： 

    那時候還沒有討論到雄中自衛隊這個部分。 

文化局王局長文翠： 

    其實雄中自衛隊這個主題一直有討論，我們通常都是搭配二二八的時

候，我們另外做雄中自衛隊這個主題的活動，我們還做過遊行。 

陳議員致中： 

    我知道。 

文化局王局長文翠： 

    還有做過座談和演講。 

陳議員致中： 

    那何不把它放到常設展裡面呢？ 

文化局王局長文翠： 

    可是因為我們現在的常設展，當時的設計是比較簡約的，很多內容都

會用數位的方式去呈現，所以它不是以文物來做展示的手法，要放進去

不是不行，它可以在數位的部分放進去，這個應該可以來做。 

陳議員致中： 

    技術上可以研究，我的建議是，既然有一些經費，看起來多數放硬體，

但是軟體還是有一些錢，是不是可以擴充二二八展覽的內容，包括雄中

自衛隊比較新的，因為很多市民不了解啊！這是很可惜的事，可以透過

常設展再把它充實。 

文化局王局長文翠： 

    好，這個我們另案來做。 

陳議員致中： 

    不需要等到二二八再有特殊的作法，好不好？這個建議給局長。謝謝
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主席，我沒有意見。 

文化局王局長文翠： 

    好，謝謝。 

主席（童議員燕珍）： 

    各位議員有沒有意見？沒有意見，同意辦理。（敲槌決議） 

本會教育委員會江專門委員聖虔： 

    請看案號 8、類別：教育、主辦單位：文化局、案由：文化部核定補助

市府文化局辦理「111-112年度文化部推動地方創生文化環境營造補助計

畫-蟯港內海記憶・共創藝術祭計畫案」，中央補助款（1,500萬元）及市

府配合款（642萬 8,600元）共計新臺幣 2,142萬 8,600元整，因未及編

列於 111年度預算，擬先行墊付執行案。請審議。 

主席（童議員燕珍）： 

    各位議員有沒有意見？沒有意見，同意辦理。（敲槌決議） 

本會教育委員會江專門委員聖虔： 

    請看案號 9、類別：教育、主辦單位：文化局、案由：市府文化局辦理

「城市進化法則：高雄設計跨域行動」經費合計新台幣 4,800萬元，擬

先行墊付執行案。請審議。 

主席（童議員燕珍）： 

    各位議員有沒有意見？請陳議員發言。 

陳議員致中： 

    謝謝主席，這個案子看起來 38個行政區都會有規劃。 

文化局王局長文翠： 

    是。 

陳議員致中： 

    你提到幾個重點，活化在地場域及地方特色、城市品牌等等，我想請

局長說明一下，譬如以前鎮、小港來講，這個計畫的內容是什麼？是不

是可以舉幾個例子告訴我。 

文化局王局長文翠： 

    這個計畫其實是因為今年的台灣文博和台灣設計展都在高雄，一個是
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在 8月、一個是在 10月，我們預定用這個計劃來串聯，讓整個期程是從

8月到 10月之間，是可以連起來的，我們希望造成 1加 1大於 2的加乘

效果，所以我們是從點、線、面來看這樣的跨域行動，點當然是我們主

要展覽的核心場域，已經選好了。線的部分，我們希望用高雄行旅的方

式，就是踏查的方式，規劃 15條去串聯 38區的路線，不管是文學的、

文史的、或是文化資產的，這樣的方式去串聯，所以小港、前鎮有一些

很重要的文資景點是可以串進來，包含可能還一些特色設計相關的店，

他可以來參與，這個我們會在行旅裡面串聯起來，甚至我們現在聯絡台

船，他要開特別的路線讓我們進去看相關的產業，所以它會有很多產業

文化的部分，很多是在地很特殊產業的部分。 

陳議員致中： 

    局長，目前在小港和前鎮有選擇什麼點嗎？ 

文化局王局長文翠： 

    目前主要指標是台船、還有台塑。 

陳議員致中： 

    台船的廠區內、還有台塑。 

文化局王局長文翠： 

    對。 

陳議員致中： 

    還有嗎？ 

文化局王局長文翠： 

    還有順億，就是遠洋漁業的冷凍廠。 

陳議員致中： 

    遠洋漁業歷史的部分。 

文化局王局長文翠： 

    是。 

陳議員致中： 

    路線是什麼？ 

文化局王局長文翠： 

    路線…。 
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陳議員致中： 

    沒關係！你再把資料補充給我。 

文化局王局長文翠： 

    好，我再把資料提供給議員。 

陳議員致中： 

    你的意思是說，從 8月到 10月，這三個月的活動在各區都有嗎？ 

文化局王局長文翠： 

    各區都有。 

陳議員致中： 

    所以你說預期的效益有 10億元，新進產值 200萬人次，你有信心嗎？ 

文化局王局長文翠： 

    不是靠這個來收錢。 

陳議員致中： 

    不是靠這個，那你靠什麼？ 

文化局王局長文翠： 

    因為台灣文博是文創的博覽會，所以它…。 

陳議員致中： 

    這 10億是文博和設計展。 

文化局王局長文翠： 

    對，文博跟設計展，還有我們一起來參與加入的…。 

陳議員致中： 

    所以這個計畫只是因為附隨在文博加上設計展的計畫。 

文化局王局長文翠： 

    去串聯的一個行動計畫。 

陳議員致中： 

    所以不是靠這個計畫，我想，4,000多萬要創造 10億產值？ 

文化局王局長文翠： 

    不是啦！不是啦！ 

陳議員致中： 



          

6 

 

    不是這樣? 

文化局王局長文翠： 

    不是這樣。 

陳議員致中： 

    要補充的資料再提供給各位委員，謝謝。 

文化局王局長文翠： 

    好。 

陳議員致中： 

    謝謝主席。 

主席（童議員燕珍）： 

    李雅芬議員請發言。 

李議員雅芬： 

    局長，這個計畫好像沒有在我們左楠，我剛剛稍微看了一下，好像都

沒有。 

文化局王局長文翠： 

    眷村。 

李議員雅芬： 

    眷村路線有嗎？ 

文化局王局長文翠： 

    有，舊城也有。 

李議員雅芬： 

    可是我在這個計劃裏面沒有看到。 

文化局王局長文翠： 

    因為我們規劃 15條路線，有些點還在串聯，我們是這樣的想法，然後

目前先把它盤點出來。 

李議員雅芬： 

    它是一系列的活動嗎？ 

文化局王局長文翠： 

    一系列的。 
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李議員雅芬： 

    所以在我們左楠地區的活動，大概是在幾月份呢？ 

文化局王局長文翠： 

  這個時間還沒有很明確訂出來，因為我們會結合一些文史團體來幫我

們帶團，然後有一些點的開放時間，或是他們加入的時間，這個都是要

很深入規劃的部份。 

李議員雅芬： 

   我希望文化街的觀光季，一起來把這個活動辦得更好，因為我沒有看到

左營的部分，楠梓也沒有經費進去，麻煩請你稍微注意一下。 

文化局王局長文翠： 

    好，一定會，因為我們每個區都會串聯到。 

李議員雅芬： 

    謝謝、謝謝主席。 

主席（童議員燕珍）： 

    好，各位議員有沒有意見？沒有意見，同意辦理。（敲槌決議） 

    接下來審議議員的提案，教育類 33到 105案，請宣讀。 

本會教育委員會江專門委員聖虔： 

    本次議員提案，教育類第 33-105案，共計 73案。請審議。 

劉議員德林： 

    議員提案沒有意見。 

主席（童議員燕珍）： 

    很有活力喔！我們這次的議員提案，教育類共有 33-105案，如果大家

都沒有意見的話，我們就送請市政府研究辦理，好不好？好，審議完畢，

謝謝大家，散會。（敲槌） 


